

手話

初心者向け
よく使う日常会話
Vol. 14
苦手



「障害者週間」パネル展示・販売会

市内の障害福祉事業所は、「障害者週間」に合わせ、昨年12月1日～12日、市役所で啓発イベントを行いました。市内17の事業所が参加し、活動の様子を紹介するパネル展示やハンドメイド作品の販売イベントを実施しました。来場者と参加者は、多様な価値観に触れ、互いを認め合う機会となりました。市は、障害の有無に関わらず、全ての市民が尊重し合い、安心して暮らせる社会の実現を目指し、関係機関と協力し活動しています。

先生は地域の皆さん文化体験ワークショップ

昨年11月29日、30日、12月7日、8日の4日間、市内各地で市文化協会による「たむライフェスタ」が開かれ、市内外から約50人が地域の文化活動を体験しました。△ワークショップと講師は次のとおり

- ・親子でわくわくパン作り教室（遠山沙弥加さん）
- ・茶の湯＆生け花テーブルレッスン（茶道宗徳流芳樹会・船引華道連合会）
- ・親子で楽しむ電波教室（船引無線クラブ）
- ・初めてでも楽しめる太極拳レッスン（たむら太極拳清風）

生活習慣病予防普及啓発「食育キャンペーン」

昨年11月22日、市と市食生活改善推進協議会の共催で、ヨーグベニマルメガステージ田村店協力のもと、「食育キャンペーン」を開催しました。

会場となった同店では、減塩・野菜摂取に関する食育クイズや関連情報の展示、減塩商品の紹介などを行いました。

参加者からは、「野菜は今よりも多く必要なことを知った」「栄養成分表示をあまり気にしていなかった」「知らないことが多かったので勉強になった」などの感想が聞かれました。

第3回高齢者学級手話体験

昨年11月21日、中央公民館で、第3回高齢者学級「手話体験」を開催しました。市聴力障害者会の熊谷孝子さん、市意思疎通支援者の佐久間國子さんを講師にお招きし、6人の参加者が手話を体験しました。参加者は「聞こえない方への対応に気をつけようと思った」「楽しく覚えられた。また、手話体験があればぜひ参加したい」と話していました。

いきいき長寿県民賞・介護予防推進活動知事賞表彰式

昨年11月19日、福島市の杉妻会館で、いきいき長寿県民賞および介護予防推進活動知事賞表彰式が行われました。介護予防推進活動知事賞で、住民主体の助け合い活動が評価され、介護予防を積極的に推進している「NPO法人 サポートたむら」が奨励賞を受賞し、理事長の二瓶竹志さんが表彰されました。内堀雅雄知事から表彰状が手渡され、激励の言葉を頂いていました。

写真：表彰を受けた二瓶さん（前列左から2人目）とメンバー（前列中央、後列2人）

昆虫先生ムネリンの たむら昆虫図鑑 No.26 ナナホシテントウ

赤い体に七つの黒紋が背中にある有名な昆虫だ。テントウムシは「天道虫」と書くこともあるが、高い場所へ登り太陽に向かって飛び立つ習性から名付けられ、神の使いと言われることもある。暖かくなると姿をみせるよ。

祝100歳！末永くお元気で

福島県、田村市、田村社会福祉協議会などから賀寿や記念品などが贈されました。

橋本アキノさん
常葉町の橋本アキノさんが昨年11月12日、満百歳を迎えられました。

若い時に和裁の先生をしていたアキノさん、おしゃれでお洋服は一点物を好んで着ていたそうです。また、手先が器用でバックやクラフトでフクロウ等、作ったものを人にあげるのを楽しみにしていました。お酒も大好き、今でもウイスキーを好んで食べています。

長寿の秘訣は「自分でできることは自分でやろうという気持ちを持ち続けること」だそうです。

橋本トリさん
船引町石森の橋本トリさんが昨年11月7日、満百歳を迎えられ、介護老人保健施設桜美苑で、賀寿贈呈式を行いました。

トリさんはとても社交的で人と話をするのが大好き。周囲の方々にも慕われていて、贈呈式当日もたくさんのお友達に囲まれ、とても楽しそうでした。長寿の秘訣は「ストレスをためないこととお友達とお話をすること」だそうです。



中学生ビブリオバトル ～知的書評合戦～

昨年11月29日、市文化センターで、中学生ビブリオバトルが開催されました。

市内中学校代表バトラーが5分間で推薦本の魅力を伝え、オーディエンス（観戦者）からは、本を手に取ったきっかけや、読後の変化についてなどの質問がありました。投票により、チャンプ本は「老害の人」（坪井弓弦さん・船引中）、準チャンプ本は「どこの家にも怖いものはいる」（橋本正貴さん・船引南中）に決定し、2人には教育長からトロフィーが手渡されました。



常葉町芸能祭

昨年11月23日、常葉公民館で常葉町芸能祭が開催されました。

市文化協会常葉支部9団体約70人が舞踊、ダンス、コーラス、郷土芸能、健康体操など日頃の練習の成果を披露しました。

来場者は、豪華な衣装や着物をまとった出演者の演技に、大きな拍手を送り、会場は大いに盛り上がりました。



キッチンカーイベント

昨年11月23日、東京都中野区の中野四季の森公園で、「KITCHEN CAR PARK-ABUKUMA うんめえFES-」を開催しました。

福島県や首都圏で活躍するキッチンカーが集結し、市の農産物や特産品を使用した特別メニューを提供したほか、市内11事業者が野菜や特産品の販売を行い、市の農産物をPRしました。

ステージイベントでは、福島県にゆかりのあるアーティストや団体のパフォーマンスが行われ、会場を盛り上げました。